

EL CATOLICO

PERIÓDICO BISEMANAL

Con aprobacion de la Autoridad eclesiástica

Precios de suscripcion	Imprenta y Administracion,	Observaciones
Menorca 0'50 Ptas al mes	Infanta, núm. 17.	Para los señores Suscritores se insertarán los anuncios gratis.
Península 3'00 » semestre		
Ultramar 8'00 » al año		

Seccion Religiosa

Jueves. 13.—San Gumersindo, mártir, y San Hilario Obispo y confesor.

Viernes, 14.—El Bto. Bernardo de Corleon.

Sábado, 15.—San Pablo primer ermitaño.

Cóрте de María

Día 13 se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en San José.—Día 14 á Nuestra Señora del Refugio en las Concepcionistas.—Día 15, á Nuestra Señora del Rosario en Santa María.

Cuarenta Horas

En la iglesia de Religiosas Concepcionistas empezarán el viernes próximo las que los Congregantes del Sagrado Corazon consagran anualmente al adora ble Nombre de Jesus: á las 3 y media de la tarde despues de expuesto el Señor, se rezará el Sto. Rosario y Estacion. A las 5 se hará un rato de meditacion al que seguirá el acto de desagravios, Trisagio cantado y acto de Consagracion.

El sábado se expondrá el Santísimo Sacramento á las 6 de la mañana; despues se dirán algunas Misas rezadas, y á las nueve la Comunidad de Religiosas Concepcionistas cantará Tercia, celebrándose despues Misa mayor solemne. A las tres y media de la tarde, Rosario y meditacion, y á las cinco se practicará el piadoso Ejercicio de las Visitas al Sagrado Corazon de Jesus, predicando despues el Rdo. Sr. don Eduardo Turmo.



OBISPADO DE MENORCA

A NUESTRO VENERABLE CLERO
Y MUY AMADOS FIELES DIOCESANOS
SALUD EN EL SEÑOR

Como ha sido siempre muy grato á nuestro corazon recordar las glorias de la Patria unidas á las glorias de nuestra Religion Sacrosanta, lo es mucho más

en la ocasion presente recordaros la memorable fecha 17 de Enero del año actual para conmemorarla cual conviene á las circunstancias especiales con que se presenta. En tal dia segun la opinion más autorizada de nuestros historiadores va á cumplirse el sexto centenar de la Conquista de Menorca, hecho el más glorioso que registra en letras de oro la Historia Patria, llevado á cabo por las armas victoriosas de Aragon y Cataluña visiblemente secundadas por el auxilio del cielo. Alfonso 3.º de Aragon y S. Antonio Abad son los dos invictos campeones de la heróica empresa que viene á librar á los menorquines del ominoso yugo sarraceno. La religion, pues, y la patria en este dia enlazan victorias inmortales con glorias inmarcesibles, y la circunstancia de concurrir con él el aniversario seis veces secular de tan feliz acontecimiento, Nos mueve á despertar en vosotros los nobles sentimientos de un pueblo que se estima y desea inspirarse en los recuerdos de un pasado glorioso que le alzó del abyecto ostracismo en que mísero yacia, para arreglar su conducta en el presente y en el porvenir conforme á los elevados fines de su renacimiento político social y religioso.

Recordad, pues, en tal dia, muy ama-

doš hijos, el hecho memorable de vuestra gloriosa reconquista para celebrarlo con mayor esplendor cívico y entusiasmo religioso. Recordad que en tal día quedó humillado para siempre en esta Isla el imperio despótico de la media luna, y ondeó victorioso el estandarte de la Cruz de Cristo desde las almenas de Mahon hasta los baluartes de Ciudadela. Recordad que en tal día recobraron vuestros padres la libertad perdida, el honor ultrajado, la propiedad confiscada sus derechos oprimidos y brilló esplendente para ellos y para vosotros el sol sin ocaso de la Civilización Cristiana con todos sus beneficios. Recordadlo, sí, y gozaos en el Señor que en sus misericordias infinitas tuvo á bien obrar vuestra regeneración social á la benéfica influencia de las armas cristianas, esparciendo entre vosotros las luces de la fé divina y los esplendores de su gracia, únicas que pueden hacer grandes á los pueblos y eternizar sus glorias, porque sólo Dios es grande y permanece eternamente, dice el profeta Rey.

Vuestra reconquista es obra suya como otros de tantos prodigios obrados en la gloriosa epopeya patria de más de siete siglos que inauguró al amparo de la Cruz D. Pelayo en Covadonga contra los moros invasores y terminaron felizmente en Granada los Reyes Católicos Fernando é Isabel. Es obra suya, porque si el animoso Alfonso de Aragon con sus aguerridas huestes, mucho más reducidas en número que las agarenas, infunde espanto y pavor en las filas de los infieles llevando el estrago y la muerte á dó su brazo alcanza, el gran Antonio Abad, á quien invoca, le ayuda desde el cielo con su eficaz intercesión y protección valiosa.

Seamos, pues, agradecidos como es justo á tan inmenso favor, celebrando en el presente año con más ostensibles manifestaciones de afecto á nuestros libertadores la fiesta secular de nuestro invicto Patron el glorioso Antonio Abad. A este fin Nos hemos entendido con nuestro Cabildo Catedral, y éste con el Municipal han acordado el programa de festejos públicos con que deseamos solemnizar tan fansto acontecimiento, y supuesto que circunstancias ajenas á nuestra voluntad Nos han impedido dirigiros antes esta paternal escitacion, suplid vosotros mismos, muy amados hijos, con vuestro amor á la Religion y á la pátria lo que pueda faltar de tiempo para celebrar más dignamente tan glorioso centenario como buenos menorquines y buenos cristianos. En este concepto os recomendamos eficazmente por las entrañas de Cristo, que reanimeis vuestro espíritu al calor de aquella fe ardiente que dió la victoria en cien combates al ejército cristiano conquistador, que rechaceis varonilmente las doctrinas perversas de esos modernos musulmanes sectarios de un nuevo Coran que con su propaganda impía y herética quieren esclavizaros en el laberinto de sus mil errores y falsas promesas. Purificad vuestras almas en las aguas saludables de la penitencia, fortaleced vuestro corazón con el pan divino bajado del cielo, acercándoos bien dispuestos á la sagrada Mesa en tan solemne día, ó en los de su octava, y rogad al gran Antonio de Viana que nunca retire de vosotros su protección poderosa á fin de que luzca siempre brillante en Menorca la fe de Cristo, conservando por ella sus glorias la pátria reconquistada. Así se lo pedimos y

pediremos fervientemente, al mismo tiempo que os damos desde ahora con todo el afecto de nuestro corazón nuestra bendición pastoral en el nombre del † Padre del † Hijo y del † Espíritu Santo. Amen.

Dado en nuestro Palacio Episcopal de Ciudadela á 10 de Enero de 1887.

MANUEL, OBISPO DE MENORCA.

Los Rdos. Sres. Párrocos leerán á los fieles la presente carta, en el ofertorio de la Misa mayor del próximo domingo.

LA IGLESIA MASÓNICA

(Continuacion)

II

¡Guarde Dios á nuestros librepensadores, no sólo de venerar, sino de aparecer admiradores de los santos y mártires de la Iglesia de Cristo! Segun ellos, cuantos honores les rinden los fieles son hijos de la ignorancia y del fanatismo. Los poetas de la escuela liberal no tienen chistes ni lodo suficiente para burlar y escarnecer la memoria de los grandes héroes cristianos. Imaginad, pues, si tolerarán imágenes ni fiestas; pero en cambio obsérvese como estos procaces blasfemadores de los héroes cristianos se hacen piadosos y devotísimos adoradores de los *héroes* de la secta. Guardan sus reliquias, les erigen monumentos, pasean sus bustos procesionalmente, adornan las habitaciones con sus retratos, y les dan todos los títulos de profetas, apóstoles, mártires y confesores que emplea la Iglesia para designar los méritos y cualidades de los grandes siervos del Señor. La *dignidad* de la razón humana no consiente que se reconozca el heroísmo de los Santos, de los modelos

perfectísimos de caridad, castidad, justicia y fortaleza evangélicas; pero autoriza á que se incline la frente y se quemencie incienso ante insignes homicidas, ante ladrones desvergonzados, ante infames adúlteros, ante burladores del pueblo, y pícaros y embusteros; en una palabra, ante muchos que han sido azote y oprobio de la humanidad.

Eso, y nada más que eso, fueron casi todos los prohombres que la masonería tiene canonizados y glorificados con lápidas, estatuas y columnas, en todas las cuales, y sin grave peligro de errar, se podría escribir: HIC UBI NON EST LAUDATUR, UBI EST CREMATUR. Atreveos, si no, á escarnecer públicamente á los *héroes* de la secta como los liberales escarnecen á los santos de Jesucristo, y vereis qué celo ponen esos enemigos de la superstición humillante en haceros pagar la temeridad de haber ofendido su *sagrado* culto.

Pero hay más todavía. ¿Quién ignora, á propósito del culto, que los librepensadores hacen alarde de menospreciarlo, teniéndole en general por ridículo, y en especial al católico por engañoso y pueril? Gloríanse de no practicar más culto que el interno á una simple *idea* que cada uno llama ideal suyo é identifica consigo mismo frecuentemente. Dicen del culto externo que es impostura ó granjería: necedad de aldeanos ó pretexto con que se saca dinero á los tontos. El agua bendita, los rosarios, las medallas, las velas, las peregrinaciones, los Sacramentos, los sagrados ritos, no son más que engañosas, y sorprende que duren á pesar del esplendor á que ha llegado el progreso.

Empero, si nosotros, los profanos, pu-

diésemos observar desde un rincón de una *lógia* lo que pasa en ella, veríamos á esos orgullosos despreciadores de los ritos y símbolos de nuestra Religión, hacer por turno, en alguna fiesta masónica ó en el acto de conferir algún grado, hacer oficio de maestro de ceremonias, sacristan, orador ó introductor. Unos encienden las luces, otros arreglan las sillas, y otros custodian la entrada del templo, como lo harían los hermanos de la cofradía de la Buena Muerte, de las Llagas, de la Misericordia ú otra cualquiera. Y veríamos además cosas que no se ven nunca en nuestras hermandades, á saber: uno que va muy formal á gemir en una cámara sin luz, otro que ofrece muy devotamente al novicio el compás, la escuadra, el cazo, el mandil y otros cachivaches propios de un arlequin. Les veríamos asimismo arrodillarse, prosternarse, suspirar, llorar, mover el brazo, extender la mano y tomar actitudes y hacer gestos según rúbrica; les veríamos desenvainar espadas y ponerlas al pecho del iniciado, todo con tanta seriedad y ceremonia, que no les ganan los bonzos del Japon. ¿Y estos, estos mismísimos son los que se atreven á escarnecer por supersticiosas las augustas ceremonias de la liturgia católica?

¿Qué más? Ábranse los rituales masónicos, y se verá que esos que de tal manera hacen burla del sacerdocio y del sacrificio cristiano, en las *lógias* usan ornamentos semejantes á las casullas, albas y roquetes, y con ellos revestidos celebran pomposamente sus misterios, imitando muchos ritos consagrados en nuestras iglesias al culto de Dios. No son éstas fábulas ni invenciones, sino cosas verdaderas que ocurren

todos los días. En los países en que la secta no se avergüenza de presentarse en público con todo el aparato de símbolos y ornamentos que en otras partes oculta á los ojos de los profanos, esta original ostentación de sus ornamentos choça y sorprende á todos. Para ejemplo bastará citar los funerales de Gambetta, que se hicieron en París en Enero del año pasado. No hubo periódico que dejase de describir la mascarada masónica con que los adeptos, llevando vestiduras, emblemas y pendones de ritual, acompañaron al entierro de su llamado *héroe*.

Sin embargo, los liberales masones, en su desprecio del culto católico, hacen una excepción, y es cuando el culto puede ser útil á la secta, como, por ejemplo, cuando exigen que se cante uu *Te Deum*, que se celebren fastuosas exequias por cualquier muerto suyo á quien le convenga hacer pasar por santo, ó procurarle la consideración de la multitud cristiana. Entónces todos se convierten en Elias y Eliseos, muestran singular entusiasmo por las ceremonias santas de la Iglesia, amenazan á Párrocos y Obispos si se oponen á que se celebren, y en ocasiones van á basílicas y catedrales con mayor modestia y compostura que unos novicios. Decimos en ocasiones, porque en esto proceden según los tiempos y las circunstancias. Dejando lances más antiguos, á los funerales del *gran rey* (Víctor Manuel) estos incrédulos masones asistieron con tan afectado recogimiento que era cosa de hacer desternillar de risa al que los conoce. Allí bromean, se dan la mano y rien, como si estuvieran en un teatro ó en un circo; mas no sucederá esto cuando honren la memoria de dicho *gran rey*

con una imitación de los usos cristianos.

De esperar es que en esta ocasión la piedad de nuestros *romeros* liberales iguale, si no es que supera á la de los peregrinos católicos que van á Lourdes, Paray-le-Monial y Loreto.

El liberal desprecia la docilidad del entendimiento y rechaza á quien pretenda enseñarle con magistral autoridad. El apotegma *discentem oportet credere* es para él un resto de las antiguallas de la Edad Media. Alardea el liberal de no creer más que en la ciencia, porque la ciencia se adquiere y no se recibe, es decir, porque es una conquista de la inteligencia vidente y no una revelación misteriosa: de donde deduce que enseñar á aprender el Catecismo como se acostumbra en la Iglesia, es el colmo de la estupidez humana. Por eso el librepensador odia tanto la ceguera de la fe y execra dogmas y misterios. Es, ó mejor, aparenta ser el hombre de la luz, y á la luz de la ciencia rinde aquella adoración que daban los persas á la del astro del día.

Mas todos estos alardes no impiden que si es venerable de alguna lógia, exponga con cómica seriedad la doctrina de la secta envuelta en mil cábalas talmúdicas, sin que los iniciados puedan discutir las, porque quien pretendiese descubrir su misteriosa significación más de lo que le permite su grado en la Orden, cometería gravísimo sacrilegio.

Si luego este *hombre de la luz*, si este odiador del Catecismo ocupa en la Orden puestos humildes y bajos, ningún amor á la ciencia ni ninguna consideración de la *dignidad y libertad* propias le impedirán postrarse humildemente ante el *Sapientísimo*, ni responder segun

el formulario dogmático, á las preguntas que se le hagan, del mismo modo que cuando niño respondía en la escuela ó en la parroquia á las que le hacía el maestro ó el cura sobre historia sagrada y doctrina cristiana. ¡Y pensar que este hombre que así se contradice, quiere ser respetado y tenido como hombre de *carácter*, y *liberal* y serio!

(De *La Civiltà Cattolica*.)

traducción de *La Cruz de la Victoria*.)

Sección de Noticias

Una memoria estadística, publicada recientemente por el Municipio de Roma, hace notar que en dicha ciudad, donde antes de 1870 era casi desconocido el suicidio, en el año pasado han ocurrido 54: 49 hombres y cinco mujeres.

Hé aquí los frutos de la moderna educación.

La Congregación de Asuntos eclesiásticos extraordinarios se reunirá en breve para deliberar acerca de las últimas proposiciones del gobierno alemán. Se cree que las negociaciones con Alemania están á punto de tener buen resultado, porque el proyecto de ley comunicado á Su Santidad da plena satisfacción á la Santa Sede acerca de los asuntos pendientes, asegurándose así completamente en Alemania la paz religiosa.

Su Santidad ha enviado á los Soberanos de Europa el notabilísimo discurso que el día 24 del pasado dirigió al Sacro Colegio de Cardenales cuando

fueron á felicitarle con motivo de la fiesta de Navidad.

El que ha remitido al emperador de Alemania va acompañado de una carta autógrafa.

Se están activando en el Vaticano gran número de expedientes para el Consistorio que se celebrará á últimos de este mes. En él serán preconizados Obispos irlandeses y algunos franceses é italianos. Las promociones cardenalicias tendrán lugar en el Consistorio que se celebrará en el mes de Marzo.

La salud del Emmo. Cardenal Jacobini es poco satisfactoria é inspira bastante inquietud. En estos últimos dias el doctor Bacelli le ha hecho una dolorosísima operacion quirúrgica, de la cual ha salido bien, pero su estado deja mucho que desear.

Con ocasion del Jubileo sacerdotal de su Eminencia el Cardenal Pitra, Su Santidad ha recibido en audiencia privada á los abades de Solesmes de Marsella y de San Martin de Liguge, acompañados de otros cinco monjes benedictinos franceses. Mons. Pitra al presentarlos á Su Santidad le ha ofrecido las obras completas del Iltre. Dom Gueranger, y tambien otras obras de los sabios más ilustres de la órden de San Benito en Francia. Leon XIII se conmovió á vista de tales muestras de filial afecto, y despues de elogiar á Dom Gueranger, al Cardenal Pitra y á la órden en general, les manifestó el deseo que tenia de enviar á Oriente á algunos monjes de la abadía de Solesmes. La audiencia duró más de una hora, terminando con la

bendicion que dió Su Santidad en particular á cada uno de los benedictinos presentes.

Muchos periódicos han hecho circular la noticia de que la salud de Su Santidad hace ya tiempo deja mucho que desear. Añaden que el doctor Valentini, que es el médico de Su Santidad, ha ordenado toda suerte de trabajos á causa de su gran debilidad. Otros hablan de que el Papa desea dejar á Roma y buscar asilo en alguna nacion extranjera. Ambas noticias son falsas. Gracias á Dios, la salud del Sumo Pontífice es buena, y por ahora no piensa en salir de Roma. Recientemente, hablando con varios Cardenales y Prelados romanos, ha pronunciado estas palabras: «Es preciso permanecer aquí esperando que Dios se digne enviarnos sus auxilios.»

La Congregacion del índice, con fecha 14 del actual, condena y proscribte varios libros relacionados con varias Encíclicas y las teorías acerca de la separacion de la Iglesia y el Estado.

La situacion de los católicos en Holanda es excelente: los fieles por su parte compiten en celo y piedad; sólo unos pocos faltan al precepto pasqual, y todos rivalizan en patronizar las obras de su pais y las de fuera. Se conoce el contingente que en soldados dió este país á los Zuavos, y es de los suscritores más generosos para el Dinero de San Pedro. El Gobierno y la mayoría del pais, á pesar de ser protestantes, tratan á los católicos con tal tolerancia y equidad, que les dejan libertad amplia; así pueden construir iglesias (cinco re-

cientemente en Amsterdam), tener cementerios y establecer escuelas y obras católicas de todas clases.

El día 6 del corriente se celebró con gran solemnidad en la villa de Olot la inauguración de un Centro Católico.

En Santa Coloma de Farnés se abrirá en breve otro Centro Católico.

En la Iglesia parroquial de San Antonio Abad y Nuestra Señora de los Angeles, de Barcelona, ha tenido lugar en estos últimos días la consoladora ceremonia de recibir las saludables aguas del bautismo una niña y un niño, de nueve y dos años respectivamente, é hijos de D. Francisco de Paula Jordan, ex-maestro de la escuela laica y protestante de la calle de Fernandina de aquella ciudad, el cual ha abjurado recientemente sus errores é ingresado en el seno de la Iglesia católica.

Muy en breve se establecerán en la ciudad de Salamanca dos cocinas económicas, á fin de que los pobres puedan, durante el invierno, tener el sustento necesario para sí y para sus familias.

Varias piadosas señoras de Alcoy han regalado á la imagen de la Virgen de los Desamparados que se venera en aquella ciudad un preciosísimo ramo de azucenas de plata.

El día 25 del pasado, á las nueve de la noche, aniversario de los terremotos de Andalucía, los vecinos de Motril, en acción de gracias á sus Patro-

nos Jesús Nazareno y Nuestra Señora de la Cabeza por no haber sufrido las fatales consecuencias que en otros puntos, sacáronlos en solemne procesion, recorriendo las principales calles de la localidad rezando el Santo Rosario con admirable fervor religioso. A tan edificante acto concurren más de 12.000 personas con gran devoción y recogimiento.

En estos últimos días se produjo un incendio en el Palacio Episcopal de Astorga, que fué reducido á cenizas en poco tiempo, sin que quedaran más que las paredes exteriores y salvándose á duras penas parte del mobiliario. La población en masa y todas las autoridades trabajaron sin descanso para aminorar los efectos del siniestro, en el que felizmente no ocurrieron desgracias personales.

El Padre Santo acaba de dirigir un Breve á la Sociedad de la Juventud Católica de Italia. El Papa recuerda la adhesión profunda de dicha Sociedad á la Santa Sede Apostólica, y anima á todos los jóvenes á que perseveren exentos de la perversidad del siglo y aprendan á amar y á respetar á la Iglesia. El Soberano Pontífice alaba también las grandes obras de caridad llevadas á cabo por la Sociedad, la enseñanza y los recursos dados á los hijos de los obreros. Les exhorta también á que continúen por las mismas vías, porque, añade, la esperanza de la Iglesia y de la sociedad descansa en la futura generación.

Al recibir Su Santidad las

felicitaciones de los antiguos empleados pontificios. ha expresado de nuevo que no goza de libertad é independencia en el ejercicio de su sagrado ministerio.

En la audiencia que ha concedido á los representantes de las potencias católicas con motivo de la entrada de año, ha insistido en las conclusiones de la circular que se envió hace algun tiempo á los Nuncios sobre la situacion de la Santa Sede en Roma.

Bajo la presidencia del excelentísimo é Ilmo. Sr. Obispo de Madrid, se han reunido en estos últimos dias en el Palacio Episcopal varias personas piadosas é influyentes, con el caritativo objeto de ocuparse en los medios necesarios para establecer en la Corte Asilos nocturnos en los que puedan albergarse los pobres que no tengan pan ni abrigo durante la noche.

El Ilmo. Sr. Obispo de Málaga está haciendo la Santa Pastoral visita por los pueblos de su Diócesis.

En Mataró ha fallecido, á muy avanzada edad, el Rdo. Fr. Felipe de Alemany y Gil de Bernabé, último superviviente de los monjes exclaustros de San Cugat de Vallés. Deja escritas unas interesantes Memorias sobre aquel monasterio, los abades que lo gobernaron y los monjes célebres que contó en su seno.

Segun los datos publicados en la asamblea anual de la Obra de los Hermanos de las Escuelas Cristianas, hay en Francia 951. casas con 9.000 hermanos. En el último año asisten á estas

escuelas 5.000 niños más que en el anterior. En estos últimos años ha progresado esta Obra de una manera extraordinaria.

Mons. Herzog, Arzobispo de Breslau, ha fallecido, siendo su muerte muy sentida de sus diocesanos, pues le amaban entrañablemente por su saber y las excelentes virtudes que le adornaban.—R. I. P.

Los jesuitas expulsados de Francia han sido acogidos honrosamente en Holanda, y el burgo maestre de Amsterdam, protestante: no ha tenido inconveniente en felicitarles por los principios de moral que inculcan en sus discípulos.

Dos franceses judíos masones han sido los promovedores principales de dos instituciones cuyo objeto más directo es conseguir el envilecimiento y la corrupcion de la mujer.

Las instituciones son la del divorcio y los liceos de señoritas; los promovedores han sido M. G. Sec y Naquet; ambas reformas han sido impuestas por la Judería á las Lógias, y por éstas á las Cámaras.

El dia 11 de Noviembre se representaba en el teatro de Variedades de Tolon una pieza grotesca intitulada *El Paraiso y el Infierno*, y en un instante se convirtió el escenario en un infierno muy al natural, pues habiéndose prendido fuego al vestido de una bailarina, se comunicó al huir esta á las demás y entonces las llamas, los gritos y la barahunda consiguiente dieron al escenario el aspecto de un infierno; el público se retiró conmovido por el acto y por las desgracias.